



Colombia presente en seminario de investigación en Chile con la participación del escritor y docente de Unillanos, Nayib Camacho O.

Como es habitual anualmente la Universidad de Chile realizó en Santiago, el Seminario de Investigación de Ciencias de la Computación, el cual contó con la participación de conferencistas de diferentes países del mundo, entre ellos Richard Stallman, considerado el padre del software libre.

Por Colombia y en representación de la Universidad de los Llanos, fue invitado el docente y escritor Nayib Camacho O, quien intervino con dos ponencias tituladas “Conexiones, conocimientos e imaginarios entre ingeniería y sociedad: una visión de ciencia, tecnología y desarrollo para Latinoamérica” y “Los usos tecnológicos, instrumentos técnicos e intervenciones en el mundo literario de García Márquez a partir de Cien Años de Soledad”.

Camacho dijo, que lo que quiso dar a entender en sus charlas, es cómo los avances tecnológicos no pueden caer en la plasticidad de un mundo que evoluciona, sin percibir la humanización del oficio, en este caso la ingeniería. “El desarrollo de la computación y la ciencia no puede ser un elemento ciego, que solo se interese en el crecimiento del capital. Debe apasionarse por el bienestar de la población, eso debe prevalecer por encima de todo” concluyó el escritor Unillanista.

Al seminario realizado en la ciudad de Santiago de Chile la semana anterior, asistieron aspirantes al título de doctorado, docentes, estudiantes y expertos en el tema.





Centro PAN ubicado en Unillanos apunta a la disminución de la deserción estudiantil

La Gobernación del Meta, en alianza con la Universidad de los Llanos, beneficiará a 300 estudiantes con el Plan de Alimentación y Nutrición -PAN, establecido en el Programa de Seguridad Alimentaria Departamental.

Esta iniciativa de incluir a la población estudiantil de Unillanos dentro del Plan, parte de un esfuerzo del Programa de Retención Estudiantil ---Preu, el cual promueve espacios para disminuir la deserción de los jóvenes dentro del sistema educativo.

“La institución es consciente que la deserción universitaria está relacionada con diferentes causas, entre ellas el asunto socioeconómico. En este aspecto se incluye el tema nutricional como un tema preponderante. Si una persona está bien nutrida, sus capacidades de toda índole se podrán potencializar para enfrentar los retos académicos”, afirmó Elsa Edilma Páez Castro, directora del Preu.

Durante el año 2012, inició el engranaje del proyecto como parte del plan de gobierno departamental, buscando incluir a la comunidad estudiantil dentro de estos proyectos. “Fue una feliz coincidencia para que este gobierno buscara enfocar acciones a favor de los estudiantes de educación superior, en específico con los de la universidad pública”, enfatizó la funcionaria.

Según las cifras del Preu, el 96% de los estudiantes de la Universidad de los Llanos corresponde a estratos 1, 2 y 3 y alrededor del 12% de los jóvenes provienen de otros municipios del departamento del Meta. Eso significa que esta población tiene dificultades financieras para su sostenimiento a lo largo del semestre. “Tener garantizada esta ración de comida, le permite al estudiante concentrarse en temas de mayor prioridad como su formación académica”, indicó Páez Castro.





Acercamiento entre comunidades indígenas, la Universidad y el gobierno departamental.

Dotación de pupitres, más docentes y mejoramiento de la infraestructura de los colegios Yaaliakeisy y Kuwei, son algunas de las peticiones realizadas por los directores de las instituciones educativas a los diputados del departamento del Meta, durante su visita a Villavicencio, promovida por la Universidad de los Llanos.

La actividad se desarrolló recientemente con 30 estudiantes y 30 docentes de las comunidades indígenas asentadas en Puerto López y Puerto Gaitán, gracias al apoyo del grupo de Género e Inclusión de Unillanos. Los visitantes realizaron un recorrido por la capital del departamento, donde conocieron las instalaciones de la sede Barcelona de la Universidad, asistieron a la Asamblea Departamental y recorrieron los parques Malocas y Ocarros.

Durante la jornada, los rectores de Yaaliakeisy y Kuwei, tuvieron la oportunidad de intervenir en la Asamblea Departamental, donde los diputados del Meta, escucharon las peticiones de los directivos, quienes solicitaron más apoyo para sus comunidades.

“Nos gustaría que nuestros estudiantes tuvieran instalaciones como las de los niños de Villavicencio, con buena dotación de pupitres, el colegio bien pintado, con acceso a la internet, buenas vías de acceso donde los buses escolares no se queden varados a mitad de camino”, indicó Ramón Martínez, director del colegio Yaaliakeisy.

Así mismo, los rectores solicitaron alojamientos en Villavicencio, para que los estudiantes graduados de esas instituciones puedan adelantar estudios de educación superior en las universidades de la capital del Meta.

Por su parte, el presidente de la duma departamental, Henry Ladino, manifestó estar atento a las necesidades de las instituciones educativas y se comprometió con las comunidades a realizar seguimiento y control político a los proyectos que se ejecutan en los colegios.





Niños indígenas por primera vez conocen la capital del Meta

A sus 12 años, Yuliana Fonseca, conoció por primera vez Villavicencio, ciudad que imaginaba era de pocas casas y sin mucho que mostrar. Esta niña, es una de las estudiantes del colegio indígena Yaaliakeisy, quienes a través de Unillanos y el proyecto Nuffic Niche/col/036, realizaron un recorrido por la capital del departamento.

Para la gran mayoría de las personas, Villavicencio no es más que otra ciudad del país que ofrece la oportunidad de realizar trámites legales o financieros, compras, asistir al médico o simplemente el lugar de preferencia para pasar unas agradables vacaciones. Sin embargo, para los 30 niños de los colegios Yaaliakeisy y Kuwei era un lugar desconocido y fuente de imaginación de lo que podía albergar.

Estos pequeños, pertenecientes a las etnias Achagua, Piapoco, Wacoyo y Sikuaní, asentadas en los municipios de Puerto López y Puerto Gaitán, tuvieron la posibilidad de conocer además de las instalaciones del alma máter, la Asamblea Departamental, el Parque Malocas y el bioparque Los Ocarros.

“Me imaginaba que Villavicencio era pequeña, pero es muy grande y bonita. Me gustó la Universidad de los Llanos, sus edificios y el parque Malocas. Es la primera vez que vengo a la ciudad”, contó Yuliana, para quien la limitación del idioma no fue impedimento para mostrar su alegría en esta experiencia.

La visita fue programada como parte del proyecto avalado por el Ministerio de Educación que se ejecuta desde hace seis meses, denominado “Implementación de programas de formación en la Universidad de los Llanos para las etnias de las Orinoquía colombiana”, con el cual los docentes buscan espacios propicios para una educación inclusiva.

Otro de los asistentes es Yesid Yepes Estrada, un joven inquieto en aprovechar al máximo su recorrido para conocer la institución y afianzar su deseo de cursar una carrera universitaria. “La experiencia de venir y conocer la Universidad y la Facultad de Ciencias Agropecuaria y Recursos Naturales me sirvió mucho, porque el otro año voy a estudiar aquí”, dijo Yepes.

Por su parte, los rectores de las instituciones se mostraron agradecidos con la institución llanera por permitirles a sus estudiantes visitar Villavicencio. “Como educador y rector, me siento muy contento con la posibilidad que los muchachos puedan conocer la infraestructura de la Universidad y los sitios turísticos”, indicó Ramón Martínez, rector de Yaaliakeisy.

